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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
   

  
-      NACIONALES 
  
  
ZETA. 
“PERCEPCIÓN DE REFORMA ELECTORAL CAMBIÓ EN 2 MESES, DICE CÓRDOVA 
PARA JUSTIFICAR ENCUESTA DEL INE” 
Lorenzo Córdova Vianello desestimó el ‘Segundo levantamiento telefónico 
coyuntural de 2022’, realizado por tres empresas privadas entre el 9 y 10 de 
septiembre del presente año, a petición del Instituto Nacional Electoral (INE) -a 
partir de 400 entrevistas telefónicas-, que indicó que la mayoría de mexicanos está 
de acuerdo en las principales modificaciones contenidas en la iniciativa de reforma 
electoral impulsada por el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://zetatijuana.com/2022/11/percepcion-de-reforma-electoral-cambio-en-2-
meses-dice-cordova-para-justificar-encuesta-del-ine/ 
  
  
EL FINANCIERO. 
“INE SÍ HARÁ NUEVA ENCUESTA SOBRE EL INSTITUTO… PERO HASTA 2023, 
EXPLICA LORENZO CÓRDOVA” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) realiza dos encuestas anuales para analizar la 
comunicación social del organismo y no hará otra este año, la siguiente será hasta 
2023, apuntó este jueves Lorenzo Córdova, consejero presidente. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/03/ine-si-hara-nueva-
encuesta-sobre-el-instituto-pero-hasta-2023-explica-lorenzo-cordova/ 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REFORMAS AL INE NO DEBEN DE BENEFICIAR A SOLO UN PARTIDO POLÍTICO”: 
LOMELÍ BOLAÑOS 
Tijuana.- Las reformas al Instituto Electoral Nacional (INE) no son negativas, 
mientras que no se realicen para beneficiar a un sólo partido, opinó Manuel Lomelí 
Bolaños, catedrático de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC). 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reformas-al-ine-no-deben-de-
beneficiar-a-solo-un-partido-politico-lomeli-bolanos-9132258.html 
  
  
FRONTERA. 
“UN 60% DE CIUDADANOS EN BC NO VOTAN” 
Persiste el abstencionismo en los procesos electorales en la región, ya que 6 de cada 
10 ciudadanos no hacen valido ese derecho, comentó el catedrático de la 
Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Manuel Lomelí Bolaños. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/6-de-cada-10-ciudadanos-se-
abstienen-de-votar-en-BC-20221102-0028.html 
  
  
FRONTERA. 
“SE ESTÁN PERDIENDO ‘ZONAS BLINDADAS’ EN TIJUANA”: APBC 
Tijuana, BC.- Tras el doble homicidio suscitado el pasado domingo en la Glorieta 
Cuauhtémoc, las denominadas “zonas blindadas” estarían perdiendo su categoría, 
consideró el coordinador de la Agrupación Política de Baja California (APBC). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-estan-perdiendo-zonas-
blindadas-en-Tijuana-APBC-20221102-0017.html 
  

  
-      NACIONALES 

  
  

ARISTEGUI NOTICIAS. 
“ARREMETE AMLO CONTRA INE POR NO REVELAR ENCUESTA SOBRE REFORMA 
ELECTORAL; ‘DE PENA AJENA’, DICE SOBRE CÓRDOVA” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó al Instituto Nacional 
Electoral por presuntamente intentar ocultar una encuesta en la que la ciudadanía 
se expresaba a favor de la reforma electoral propuesta por el Ejecutivo. 
https://aristeguinoticias.com/0311/mexico/arremete-amlo-contra-ine-por-no-
revelar-encuesta-sobre-reforma-electoral-de-pena-ajena-dice-sobre-cordova/ 
  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“AMLO PIDE OTRA ENCUESTA SOBRE REFORMA ELECTORAL Y CRITICA AL 
PRESIDENTE DEL INE” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió que se realice otra encuesta para 
conocer qué porcentaje de la población está enterada sobre la iniciativa de reforma 
electoral que impulsa su gobierno y calificó como un “pacto de silencio” la decisión 
del Instituto Nacional Electoral (INE) de no haber hecho públicos los resultados del 
sondeo que revela que 51% está de acuerdo con que se realicen cambios a la 
legislación. 
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https://politica.expansion.mx/presidencia/2022/11/03/amlo-pide-otra-encuesta-
sobre-reforma-electoral-y-critica-al-presidente-del-ine 

  
  

SIN EMBARGO. 
“¿POR QUÉ EL INE NO DIFUNDIÓ LA ENCUESTA? SE HIZO CON RECURSOS 
PÚBLICOS, RECLAMA MORENA” 
El Diputado y representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, afirmó en 
entrevista que los resultados de la encuesta telefónica realizada por el propio 
Instituto Electoral dejan en claro que la gente está de acuerdo con la visión del 
Presidente López Obrador, por lo que Lorenzo Córdova deberá aclarar a la opinión 
pública los motivos por los cuales se ocultó esta información. 
https://www.sinembargo.mx/02-11-2022/4278762 
 
 
ZETA. 
“CNDH RECHAZA QUE RECOMENDACIÓN DE ‘TRANSFORMACIÓN DEL INE’ SEA 
RESPECTO A PROCESOS ELECTORALES” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) aclaró, el 3 de noviembre 
de 2022, que su Recomendación General 46/2022, en la cual recomendó al Congreso 
de la Unión la transformación del Instituto Nacional Electoral (INE) -al cual calificó 
como “un instrumento de sabotaje de la voluntad del pueblo”-, no hace referencia 
a procesos electorales específicos, sino a temas de administración y política pública. 
https://zetatijuana.com/2022/11/cndh-rechaza-que-recomendacion-de-
transformacion-del-ine-sea-respecto-a-procesos-electorales/ 

  
 
 
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COMPARA GOBERNADORA A GOBIERNO DE BONILLA CON UNA CASA SUCIA” 

Como una casa sucia y desordenada, fue como comparó la gobernadora de Baja 

California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, al gobierno que le entregó su predecesor, el ex gobernador 
morenista, Jaime Bonilla Valdez. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/compara-gobernadora-a-gobierno-de-
bonilla-con-una-casa-sucia-9132429.html 
  
  
RADAR BC. 
“ENCONTRAMOS MUCHO DESORDEN”: MARINA DEL PILAR 
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Mexicali. La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda criticó a la 
administración de Jaime Bonilla Valdez al señalar que se encontró mucho desorden al 
momento de tomar la administración 

https://radarbc.com/general/encontramos-mucho-desorden-marina-del-pilar/ 

  
  
AFN TIJUANA. 
“INSISTE GOBERNADORA QUE: ‘EL AUMENTO DE AGUA NO AFECTARÁ A LAS FAMILIAS’” 

TIJUANA BC 2 DE NOVIEMBRE DE 2022(AFN).- La gobernadora del Estado Marina del Pilar 
Ávila Olmeda, insistió en que las familias no se verán afectadas con el aumento en la tarifa 
de agua, de todo el que consuma más de 15 metros cúbicos al mes, ello, pese lo señalado 
por empresarios del Estado de Baja California y los Consejos Coordinadores Empresariales 
(CCE) de Tijuana y Mexicali, que aseguran perjudicará a los hogares bajacalifornianos. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133586_insiste_gobernadora_que_el_aume
nto_de_agua_no_afectara_a_las_familias#ver_nota 

  
  
  
LA CRÓNICA. 
“RESPIRA” AVANZA PARA TRANSFORMAR MOVILIDAD: MARINA 

La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, señaló que, a través de 
los avances en la ejecución de las obras del programa RESPIRA, la administración estatal 
busca fortalecer la movilidad en las principales ciudades del Estado, aumentando el tiempo 
de calidad en las familias e impulsando el desarrollo económico de la entidad. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Respira-avanza-para-transformar-
movilidad-Marina-20221103-0001.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBIERNO DEL ESTADO HACE AJUSTES EN CONTRATOS PARA OBRA PÚBLICA” 

Tijuana.- El gobierno del estado tuvo que cerrar, reiniciar o cancelar alrededor de 60 
contratos para obra pública heredados de anteriores administraciones, expuso el secretario 
de Infraestructura, Desarrollo y Reordenación Territorial Urbano (SIDURT), Arturo Espinoza 
Jaramillo. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-del-estado-hace-ajustes-en-
contratos-para-obra-publica-9131190.html 
   

  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 

https://radarbc.com/general/encontramos-mucho-desorden-marina-del-pilar/
https://afntijuana.info/informacion_general/133586_insiste_gobernadora_que_el_aumento_de_agua_no_afectara_a_las_familias#ver_nota
https://afntijuana.info/informacion_general/133586_insiste_gobernadora_que_el_aumento_de_agua_no_afectara_a_las_familias#ver_nota
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Respira-avanza-para-transformar-movilidad-Marina-20221103-0001.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Respira-avanza-para-transformar-movilidad-Marina-20221103-0001.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-del-estado-hace-ajustes-en-contratos-para-obra-publica-9131190.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobierno-del-estado-hace-ajustes-en-contratos-para-obra-publica-9131190.html


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

“MEJORARÁ PARQUE ESPERANTO DE TIJUANA CAPACIDADES DEL EQUIPO DE 
CANOTAJE DE BC”: MARINA DEL PILAR 

Tijuana.- Los integrantes del equipo de canotaje de Baja California podrán utilizar 
una isla flotante que forma parte del parque Esperanto en la ciudad de Tijuana, 
anunció la Gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, quien destacó que 
actualmente las instalaciones de la presa Abelardo L. Rodríguez ya están siendo 
aprovechadas por las y los atletas para prepararse mejor ante competencias 
nacionales e internacionales. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mejorara-parque-esperanto-de-tijuana-
capacidades-del-equipo-de-canotaje-de-bc-marina-del-pilar-9133010.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ALZA EN TARIFA DE AGUA NO AFECTARÁ AL 80% DE LA POBLACIÓN DE TIJUANA”: 
SEPROA 

Tijuana.- El alza en las tarifas de agua en Baja California, no afectará al 70% de la 
población, mientras que en Tijuana hasta el 80% de los residentes de esta frontera 
no se verán perjudicados, aseguró el secretario para el Manejo, Saneamiento y 
Protección del Agua (SEPROA, Armando Fernández Samaniego. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alza-en-tarifa-de-agua-no-afectara-al-
80-de-la-poblacion-de-tijuana-seproa-9130522.html 
  
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“BACHEARÁN VIALIDADES DE LA CIUDAD CON DINERO OBTENIDO DEL COBRO DE 
PREDIAL” 
Utilizarán dinero obtenido por el cobro de predial realizado este año, para el bacheo 
de las vialidades que se encuentran en mal estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Bachearan-vialidades-de-la-
ciudad-con-dinero-obtenido-del-cobro-de-predial-20221102-0039.html 
  
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EMPRESA COBRARÁ A MOROSOS DEL PREDIAL” 
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El Ayuntamiento contratará despachos externos para que cobren el impuesto 
predial, lo cual podría iniciar este mismo año, advirtió la presidente municipal, 
Norma Alicia Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cobraran-el-predial-con-empresa-
externa-9132745.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“COMUNIDAD INDÍGENA PADECE EN TEMAS DE SALUD Y EDUCACIÓN”: REGIDOR 
Tijuana.- La comunidad indígena en Tijuana padece en temas de salud, 
infraestructura y educación, indicó el regidor Edgar Montiel Velázquez, presidente 
de la Comisión de Derechos Humanos, Migración y Asuntos Indígenas del XXIV 
Ayuntamiento de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/comunidad-indigena-padece-en-temas-
de-salud-y-educacion-regidor-9133808.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“BROTE DE GRIPE AVIAR FUE ENTRE GALLINAS”: SIMPATT 
Tijuana.- Seis gallinas del Parque Morelos son las que están infectadas con gripe 
aviar y provocaron el cierre precautorio de las instalaciones, informó el encargado 
de despacho del Sistema Municipal de Parques Temáticos (Simpatt), Israel 
Villafuerte Zamora. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/brote-de-gripe-aviar-fue-entre-gallinas-
simpatt-9133709.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“SACRIFICARÁN AVES EN EL PARQUE MORELOS DEBIDO A BROTE DE GRIPE AVIAR” 
Tijuana, 2 de noviembre.- Aves que habitan en el Parque Morelos fueron 
resguardadas y posteriormente serán sacrificadas para evitar la propagación de la 
gripe aviar AH5N1, que afecta a parte de la fauna que existe en el lugar, de acuerdo 
al protocolo del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(SENASICA). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/sacrificaran-aves-en-el-parque-morelos-
debido-a-brote-de-gripe-aviar/ 
  
   
  
  

CONGRESO 
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LA JORNADA BC. 
“CONGRESO REALIZA CONSULTA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD PARA REFORMAR 
EDUCACIÓN INCLUSIVA” 
Mexicali, 2 de noviembre.- El Congreso del estado llevó a cabo la Mesa de Consulta pública 
para personas con discapacidad en el municipio de Mexicali, para la Reforma de la Ley de 
Educación de Baja California, mismo que fue organizado y presidido por las diputadas Liliana 
Michel Sánchez Allende, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Juventudes; y 
Dunnia Montserrat Murillo López, presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/congreso-realiza-consulta-de-
personas-con-discapacidad-para-reformar-educacion-inclusiva/ 
  
   

  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
FRONTERA. 
“PARTICIPAN 15 RESTAURANTES EN PABELLÓN GASTRONÓMICO DEL 43 CONGRESO 
MUNDIAL DE LA VIÑA Y EL VINO” 
Rosarito, B.C.- Fueron 15 los restaurantes que participaron en el pabellón 
gastronómico, como parte del 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino, que se realizó en 
el Centro de Convenciones Baja California Center. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Participan-15-restaurantes-en-pabellon-
gastronomico-del-43-Congreso-Mundial-de-la-Vina-y-el-Vino-20221102-0033.html 
  
  

  
  

JUSTICIA 

  
  
PUNTO NORTE. 
“OFICIAL MAYOR DEL PODER JUDICIAL SE SALTA A MAGISTRADOS Y NOMBRA A 
FUNCIONARIA CERCANA DE LORETO QUINTERO” 
Mexicali.- Sin la autorización requerida por parte del Consejo de la Judicatura, la oficial 
mayor del Poder Judicial del Estado, Rosaura Zamora Robles, nombró a una funcionaria en 
cuyos antecedentes resaltan su cercanía con la ex oficial mayor de Francisco ‘Kiko’ Vega, 
Loreto Quintero Quintero. 
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https://puntonorte.info/2022/11/02/oficial-mayor-del-poder-judicial-se-salta-a-
magistrados-y-nombra-a-funcionaria-cercana-de-loreto-quintero/ 
   
  
 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
   
-      ROSARITO 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EXIGE CNTE CONSTRUCCIÓN DE HOSPITAL DEL ISSSTE EN ROSARITO” 
Tijuana.- La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en Baja 
California (CNTE) exigió la construcción de un hospital del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en el municipio de Playas 
de Rosarito. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/exige-cnte-construccion-de-hospital-
del-issste-en-rosarito-9133840.html 
  
  

  
 

EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
LA JORNADA BC. 
“EXIGEN MAESTROS DEL CECYTE AUMENTO SALARIAL Y PAGO DE JUBILACIONES” 
Mexicali, 2 de noviembre.- Un grupo de maestros de varios planteles del Cecyte se 
manifestaron en el Centro de Gobierno para exigir un incremento salarial acordado del 4 
por ciento y el otorgamiento de jubilaciones. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/exigen-maestros-del-cecyte-aumento-salarial-y-
pago-de-jubilaciones/ 
  
   

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 

  
  

-      MEXICALI 
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LA CRÓNICA. 
“GRUPO FORÁNEO ATACÓ ESTACIÓN DE POLICÍA”: FGE 
El hecho ocurrió la madrugada del lunes pasado y el incidente cobró un saldo de un 
agente herido por heridas de bala. El fiscal Ricardo Iván Carpio aseguró que se está 
siguiendo con la línea de investigación pero al momento ya se tiene la información 
precisa de qué se trata de un grupo de personas de otra parte de la república que se 
dedican a hacer actos ilícitos y al momento radican en Mexicali. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/policiaca/Son-foraneos-los-responsables-
de-la-rafaga-a-estacion-de-policia-en-residencial-20221102-0026.html 
  
  
  

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ATIENDEN ALBERGUES EN BC A MÁS DE 6 MIL MIGRANTES” 
A pesar de que albergues de migrantes en Mexicali ya reportan saturación por la llegada de 
un mayor número de personas en esta situación, la autoridad estatal señala que sólo hay 6 
mil personas migrantes que solicitan el apoyo en este tipo de instituciones. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/atienden-albergues-en-bc-a-mas-de-6-mil-
migrantes-9132159.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ALBERGUE PARA VENEZOLANOS EN TIJUANA SOLO FUNCIONARÍA UN MES”: 
DMAM 
TIJUANA.- La puesta en operación del albergue para migrantes dependerá de que 
alguno de los 50 ciudadanos venezolanos que esperan sean deportados este día 
decidan utilizarlo informó la Dirección Municipal de Atención al Migrante (DMAM) 
que reporta que los 29 espacios que operan los organismos de la sociedad civil se 
encuentran saturados. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/688471/albergue-para-
venezolanos-en-tijuana-solo-funcionaria-un-mes-dmam.html 
  
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE PRONOSTICA CAÍDA DE AGUANIEVE EN SIERRAS DE BC” 
Se pronostican condiciones de caída de aguanieve en sierras de Baja California para la noche 
y madrugada de este jueves, así como vientos fuertes, bajas temperaturas y algunas lluvias 
para el resto del estado, esto de acuerdo a información emitida por el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN) . 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-pronostica-caida-de-aguanieve-en-
sierras-de-bc-9132525.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CUESTIONAN SOBRE CANTIDAD DE AGUA PARA EXTRACCIÓN DE LITIO” 
La extracción de litio se contrapone a la conservación del Salton Sea, ya que para extraer 1 
mil toneladas del metal, se requiere de 1 millón, 850 mil 220 metros cúbicos 
de agua, equivalente al consumo de 123 mil familias en un mes, manifestó la empresa 
Geothermal Worldwide Inc., en una carta a la Comisión de Energía de California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cuestionan-sobre-cantidad-de-agua-para-
extraccion-de-litio-9132045.html 
  

  
-      TECATE 
  
  
LA CRÓNICA. 
“VIENTOS FUERTES EN LA RUMOROSA; PIDEN EXTREMAR PRECAUCIONES” 
Vientos de hasta 60 kilómetros por hora se registran esta noche en la zona de La 
Rumorosa, por lo que se ha exhortado a los automovilistas a manejar con mayor 
precaución. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Vientos-fuertes-en-La-Rumurosa-
piden-extremar-precauciones-20221102-0041.html 
  
   
  

GENERALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DOMINGO 6 DE NOVIEMBRE INICIA HORARIO DE INVIERNO EN EL NORTE DEL PAÍS” 
El horario de invierno comienza el domingo 6 de noviembre en Baja California y se deberá 
retrasar una hora los relojes en punto de las 2:00 horas para pasar a la 1:00 horas de la 
madrugada. 
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/domingo-06-de-noviembre-inicia-horario-
de-invierno-en-el-norte-del-pais-9132544.html 
  
  

  
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“CARLOS TORRES SÍ FUE A LA GIRA DE EUROPA CON MARINA” 
  
TIJUANA BC 2 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- La gobernadora Marina del Pilar Ávila 
Olmeda, finalmente confirmó la información que, en forma extraoficial, dio a conocer 
(desde su salida a Europa) Agencia Fronteriza de Noticias (AFN), en el sentido de que estaría 
siendo acompañada por su esposo, el ex panista Carlos Torres Torres. 
Por el contrario, comentó que no se llevaron a su bebé, porque está muy pequeño, para 
hacer una travesía de esta magnitud. 
  
Durante la conferencia de miércoles, la gobernante fue cuestionada -de nueva cuenta- 
sobre este tema, y no obstante haberse comprometido desde su retorno a que de 
inmediato entregarían la información detallada con relación a este viaje -y sus gastos- tanto 
ella como el jefe del gabinete, Alfredo Álvarez Cárdenas, dijeron no contar con la 
información a la mano; volvieron a señalar que por transparencia podría ser consultada, y 
que -otra vez- a la brevedad podrían hacer llegar esa información. 
https://afntijuana.info/afn_politico/133601_carlos_torres_si_fue_a_la_gira_de_europa_c
on_marina#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CASA SUCIA… AJUSTES…. OBRAS… 
  
Duro, directo y a la yugular se fue la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA en 
contra del exgobernador y compañero de su partido Morena, el senador y cuasi 
innombrable JAIME BONILLA VALDEZ. En términos sencillos, lo comparó con una casa sucia 
y sabemos que eso significa y representa caos, cochinero. La mandataria dijo lo siguiente: 
“Al llegar a este gobierno nos encontramos con mucho desorden, desorganización, es como 
llegar a una casa desordenada, una casa sucia; hay que llegar a limpiar y poner orden para 
que la casa pueda funcionar como un verdadero hogar”. “Lo mismo sucedió en la transición 
cuando llegamos a este gobierno estatal, fue una transición complicada como ustedes lo 
saben. Al llegar retomamos muchas circunstancia, pusimos orden, organizamos, tenemos 
una estabilidad financiera producto de un trabajo técnico y reconocer a todos los miembros 
del gabinete para sacar adelante los temas más importantes”. 
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También la mandataria durante la Mañanera destacó que el daño que hizo BONILLA VALDEZ 
a la entidad no puede ni debe taparse y ella lo sabe perfectamente, porque de no hacerlo 
caería en lo que tanto se ha criticado en los gobierno panistas, que se caracterizaron por 
taparse entre ellos la podredumbre de un sexenio a otro. “Poner el corazón por delante es 
más que un simple slogan”, lo cual llamó la atención que por primera vez se refiriera a un 
slogan de convicción y no solo de populismo, lo cual de mantener las riendas del estado y 
llevar a Baja California a buen puerto con los grandes proyectos de infraestructura 
anunciados para el sexenio, terminaría cumpliendo y sobre todo, legitimando que un buen 
gobierno puede ser real, pero eso la historia lo va a determinar. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-casa-sucia-9133003.html 
  
  
RADIADOR / RADAR BC. 
“LA RUPTURA” 
El pasado jueves, se dio la ruptura entre Manuel Guerrero Luna y su hijo putativo Ricardo 
Flores, quien hasta ese día era el gallo para la dirigencia municipal del Sindicato de 
Burócratas, mientras, Guerrero buscaría la reelección en la dirigencia estatal. 
https://radarbc.com/opinion/el-radiador-la-ruptura/ 
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